

TEMA 5: Los bosques y la producción sostenible de productos forestales madereros y no madereros: satisfacer las demandas y apoyar economías locales resilientes (04.10.2022)

Gracias señor Presidente:

El aprovechamiento sostenible de los bosques y el desarrollo de las cadenas de valor de los productos forestales maderables y no maderables, están directamente relacionados con la mejora de la calidad de vida de las poblaciones locales, por ello resulta importe promover los mercados sostenibles a partir de productos naturales.

Frente a los mercados restringido a consecuencia de la COVID19, el Perú viene impulsando medidas que aseguren el aprovechamiento sostenible de los bosques naturales y plantaciones forestales a través de las compras públicas que demanda el Estado, de productos maderables y no maderables con la finalidad de dinamizar la economía de los actores que intervienen en las cadenas de valor de la madera, donde están presentes los pequeños agricultores, los agricultores familiares, las agrupaciones de productores agrarios, las mujeres, los jóvenes y las pequeñas y medianas empresas.

En ese sentido, es necesario que la cooperación técnica internacional oriente sus esfuerzos en el desarrollo del sector forestal a través de la investigación e innovación, promoviendo el desarrollo forestal sostenible y oportunidades de mercado responsable.

Frente al cambio climático, es importante implementar mecanismos y herramientas que aseguren la conservación de nuestros bosques, los ecosistemas y paisajes, en el caso del Perú, se viene realizando el aprovechamiento sostenible en los Bosques de Producción Permanente (17 millones de hectáreas aproximadamente), en las comunidades nativas y las plantaciones forestales con valor agregado, con enfoque de economía circular.

En este sentido, consideramos fundamental el apoyo de la FAO, especialmente su apoyo técnico en materia de investigación e innovación en los PFM y PFNM que permita la recuperación económicas en las zonas rurales, locales y regionales.

En nuestro país, la gobernanza de los bosques y la gestión forestal a través de los procedimientos de trazabilidad, ha logrado avances sustantivos, siendo una de ellas su abastecimiento de madera sostenible y responsable y de origen legal superando el millón de hectáreas certificadas de bosques naturales.

Asimismo, estamos mejorando los procesos de trazabilidad de productos forestales por parte de los productores y regentes forestales, con un avance considerable, asegurando el origen de la madera, que es el resultado de las experiencias del Programa de la FAO y la Unión Europea sobre Aplicación de las leyes, gobernanza y comercio.

Estamos de acuerdo que la bioenergía es una de las principales opciones para lograr los objetivos climáticos y puede reportar grandes beneficios socioeconómicos, dado que es la segunda mayor fuente de empleo en el sector de las energías renovables y el futuro económico.

Los productos forestales no maderables, tales, como la tara, castaña, uña de gato, látex de shiringa, plantas medicinales, tiene un enorme potencial para el desarrollo económico , pero hace falta mayor investigación e industrialización. En ese sentido, instamos a la FAO a seguir

PERU

apoyando a los Estados Miembros mediante el apoyo técnico y desarrollo de capacidad para promover oportunidades de desarrollo de mercado.

Gracias señor presidente.